

Algunos dan más, pero ninguno recibe menos

Durante mucho tiempo la gente se acostumbró a ver sobre la ladera nor-occidental de la ciudad, un edificio inconcluso al cual se señalaba como el hospital de la ANDI.

Hoy es un moderno hospital con características especiales poco conocidas del público.

BREVE HISTORIA
En 1949 la Asociación Nacional de Industriales inició, por gestión de José Gutiérrez Gómez, su presidente, la construcción de un hospital destinado a los trabajadores de las empresas afiliadas.

El ICSS no existía. Ya se había adelantado la estructura de obra negra, cuando el Seguro Social asumió la atención médica de los trabajadores y de sus esposas.

La obra se suspendió. Al morir don Pablo Tobón Uribe dejó cinco millones y medio de pesos para construir un hospital.

El municipio estuvo dispuesto a ceder un terreno en Belencio, pero el dinero no alcanzaba para esta construcción.

Fue así como la ANDI ofreció regalar la estructura y los terrenos de su proyectado hospital, con el fin de que con el dinero dejado por Tobón Uribe se concluyera la obra y se dotara.

La donación gremial fue del orden de los seis millones de pesos.

En 1965 volvió a paralizarse la obra y sólo en 1968 se reanudaron trabajos gracias a un préstamo de seis millones y medio de pesos que le hizo el Fondo Nacional Hospitalario.

El 16 de julio de 1970, el ministro de salud, Antonio Ordóñez Plaza, inauguró la obra dando al servicio la primera parte.

La consulta externa se inició en septiembre cuando José Libardo Correa fue atendido por el médico Iván Darío Vélez.

El 26 de octubre se registró el primer hospitalizado: Luis Hernán Alvarez Cuartas.

EDIFICIO
El hospital ocupa un edificio de 12 plantas y 47 metros de altura, en forma de "U". El área total construida es de 27.500 metros cuadrados. Tiene 25.000 metros cuadrados de zonas verdes y un parqueadero para 230 vehículos.

El Pablo Tobón Uribe es un hospital esencialmente para personas de recursos limitados.

Presta servicios de pensionado y de clasificados económicos. Los cuartos para pensionado tienen precios de 120, 170, 190 y 230 pesos diarios.

El 40 por ciento de la actual capacidad del hospital (140 camas) se destina a pensionado. El 60 por ciento a los clasificados económicos.

Se entiende por clasificado económico aquella persona que no tiene suficientes recursos para pagar el 100 por ciento de los servicios recibidos.

Las trabajadoras sociales disponen de unas parámetros que les permiten clasificar a estos pacientes según sus capacidades económicas.

El hospital, según la clasificación, le hará al final un nuevo descuento que puede ser hasta del 80 por ciento del precio total.

Lo cual quiere decir que todos pagan, pero según sus recursos.

Y que quien menos paga, lo hace con el 20 por ciento del valor del cuarto, drogas, servicios, etc.

DIRECTIVAS
El director del hospital es el médico Iván Darío Vélez Atehortúa.

El síndico - administrador el ingeniero Stanley Martina. La junta directiva está integrada por Paulino Londoño, Antonio Ramírez, Francisco Escobar, Fernando Uribe Escobar, Gabriel Correa, Ernesto Bravo Betancur, Juan Mejía Uribe, Gonzalo Arango y Eugenio Quintero. Además por sendos representantes del alcalde y del gobernador.

El SENA presta asesoría al hospital en lo concerniente a administración del mismo.

Todo el personal ha recibido riguroso entrenamiento.

Las hermanas Capuchinas, de la Madre Laura y Carmelitas atienden a los enfermos.

REPORTAJE
Stanley Martina e Iván Darío Vélez responden al periodista.

Qué trámites debe llenar un paciente para ser atendido como clasificado económico en



UN GRAN HOSPITAL. Medellín tiene un nuevo y gran hospital: el Pablo Tobón Uribe. La foto de Hervásquez muestra el edificio de 12 pisos y 47 metros de alto, con sus 25 mil metros cuadrados de construcción, visto desde el lado occidental.



VESTIBULO CENTRAL. La foto de Hervásquez muestra el vestibulo central del Pablo Tobón Uribe. Limpieza, amplitud, luz, son las principales características del edificio.

el hospital?

El paciente que pretenda ser atendido como clasificado económico en el hospital debe acudir a la consulta externa del mismo. El servicio de consulta externa se presta en el hospital de lunes a viernes entre las 7 de la mañana y las 3 de la tarde. Conviene anotar que las horas de la mañana se destinan para la atención de pacientes que por primera vez acuden al hospital. En cambio las horas de la tarde están destinadas exclusivamente a aquellos pacientes que ya están recibiendo tratamiento médico por parte de la entidad. Tampoco se puede acudir a los Centros de Salud del municipio de Medellín pues los médicos que trabajan en ellos tienen instrucciones para enviar a los pacientes a aquellos centros que necesitan estudios complementarios o de hospitalización en el servicio de clasificados económicos.

Igualmente la consulta externa atiende a los pacientes que le remitan los médicos particulares desde sus consultorios privados y que deban ser tratados en el hospital bajo las normas del servicio de clasificados económicos.

DOTACION

Cuál es la actual dotación del hospital?

El Pablo Tobón Uribe está ubicado fuera del centro de la ciudad, localizado en un sitio que favorece ampliamente la recuperación de los enfermos que se hospitalizan en él, debido a la gran tranquilidad de que se disfruta en esta zona, y a las buenas facilidades de al reacción con que cuenta todo el hospital; además la vista sobre la ciudad es excelente. Tiene un amplio parqueadero para 230 carros. En cuanto a la dotación del hospital Pablo Tobón Uribe puede decirse lo siguiente: Cuenta con una dotación suficientemente buena y moderna para la atención de los pacientes tanto en clasificados económicos como en el servicio de pensionado; fuera de las comodidades de servicios generales el hospital tiene equipos muy completos de rayos X, y de laboratorio clínico y de patología donde se puede verificar gran variedad de exámenes.

Asimismo el hospital cuenta con unas salas de cirugía y de recuperación muy completamente dotadas donde puede llevarse a cabo intervenciones quirúrgicas de todo tipo y donde existen aparatos muy modernos que ayudan a la recuperación del paciente en momentos críticos durante la anestesia

paciente que utiliza el servicio de pensionado?

No hay ninguna diferencia en cuanto a atenciones de enfermería, de alimentación y trato a los pacientes ya que en cada persona se reconoce su dignidad, su condición de hombre hijo de Dios con un destino sobrenatural y con una función que cumplir. Pero sí hay una diferencia notoria y es que la contribución de las personas atendidas en clasificados económicos por la prestación de los servicios es de acuerdo con su condición y capacidad socio-económica; es decir, no hay tarifa determinada fija y rígida sino que se hace un estudio individual y de acuerdo a ello se fijan los honorarios; por este motivo se en-

cuentra con que hay personas que por el mismo servicio, aportan diferentes valores.

Esto demuestra que el hospital es consecuente con su fraterno lema que dice "El Hospital Pablo Tobón Uribe es un Hospital donde algunos dan más, pero ninguno recibe menos".

EL FUTURO

En 1973 el hospital, si logra superar dificultades de financiamiento, dispondrá de 450 camas, 14 salas de cirugía, 2 salas de recuperación, y todos los servicios para ser el uno de los mejores hospitales del país.

En concepto de médicos que fueron consultados por EL COMERCIO, el Pablo Tobón Uribe es hoy ya un gran hospital.